

毎時間、異なった子ども達と顔を会わせ授業が始まる。私と子ども達との関係が、家庭室に入つてから挨拶をするまでも客との関係であつてはならないと常に思つてゐる。教員の中では、授業の構想を考え、組んでおくが、子ども達の心のあり様で意欲がそこなうといふ。その表情から、気持ちをとれたり、大切な話を聞いて

## 授業を通じて思うこと

高橋玲子

いない」ということもある。そんな時は、あせりと憤りと寂しさとが混じり合い複雑な気持ちになってしまふ。

音楽を通じて、各自が持つている感性や能力を伸ばし、クラスの仲間と共に音楽を楽しんでほしいと願つてゐる。

そして、「音楽が好き」とう子がひとりでもふえることを望んでゐる。音楽の授業に及ぼす影響はかなり大きい。週二時間という音楽教師としての技能、指導力と音楽の適時、適所で子どもの良さを見てとり、ほめることは難しい。子どもの気持ちに寄りそつた指導ができるように、



日頃、話題になつてゐる生徒の登校拒否が年々増加してゐる現状は、我々教師にとって見捨てておけない重大な問題と改めて認識する必要があると思います。

教師は自分の担任する生徒の中に登校拒否の生徒がいること、不名誉な事と考え一生懸命に登校刺激を繰り返すことがあります。しかし神経症的拒否をする生徒には逆効果になる事が殆どだそうです。担任の一人の責任では物理的にも対応できるものではありません。

音楽教師としての技能、指導力と音楽の適時、適所で子どもの良さを見てとり、ほめることは難しい。子どもの気持ちに寄りそつた指導ができるように、

心のゆとりを失つた時、授業の適時、適所で子どもの良さを見てとり、ほめることは難しい。子どもの気持ちに寄りそつた指導ができるように、

六月二十九日、教育会館において会員五十五名参加のもと、第十三回教育懇談会が開催された。全体会の席上、竹前会長は「我々のまわりには、様々な教育上の問題がある。こうした現状の中、教師としてのあり方等について話し合い、明日からの教育に生かしてほしい」と、挨拶された。引き続いて、三つの分散会に分かれ懇談会が進められた。本年度は、各分散会にレポーター「名をお願いし、一名の方には、「研修のあり方」他の一名には、「教育上の問題」について発表していただいた。

それぞれの発表は、参加者共通の悩みもあり、レポート発表を中心にして、本音で語る話し合いがなされた。助言者の先生からは、現状を的確にとらえた助言をいただき、明日からの教育の方向をつかむことができたようと思われた。教師としての使命感に満ちた先生方の姿が印象的であった。

## 教育上の問題点を語る

### II 第十三回教育懇談会開催される



第132号

発行所 上高井教育会長  
上高井教育会長  
市  
竹前稀  
会報編集委員長  
勝山一  
新聞社  
印刷所 勝山一  
須坂新聞社

## 悩みを語り、実践を深める 研修のあり方

渡辺 靖

三年前、前のクラスを担任していた時のことである。本で「腕立て開脚跳び」の指導法を知った。クラスで実践してみると、跳べなかつた五名

の前にした時、願いが生ずる。しかし、そのためにはどうしたらよいかわからない時がある。

勉強不足だと言わればそれ

の前にした時、願いが生ずる。

しかし、そのためにはどうした

らよいかわからない時がある。

